



Se incorporarán más especialistas cubanos al IMSS-Bienestar

● Junto con nuevo personal mexicano, en total serán 4 mil médicos adicionales para hospitales de 23 entidades

● El Estado asumirá los servicios de limpieza, alimentos y lavado: Robledo

ALONSO URRUTIA Y
EMIR OLIVARES / P 18

Arribarán más médicos especialistas cubanos para sumarse al IMSS-Bienestar

ALONSO URRUTIA
Y EMIR OLIVARES

A partir de este viernes arribarán a México para incorporarse al sistema de salud IMSS-Bienestar otro grupo de médicos especialistas cubanos, quienes, junto con nuevo personal mexicano sumarán 4 mil 83 más destinados a los hospitales de las 23 entidades que se agregaron a la federalización, informó el director del IMSS, Zoé Robledo. Señaló que en 2019, los servicios de salud en esos estados tenían 18 mil 614 médicos especialistas y actualmente son 26 mil 272.

Por otro lado, indicó que a través del programa La Clínica es Nuestra se canalizaron recursos a los 11 mil 400 hospitales, clínicas y centros de salud en estos estados. Informó que hasta el momento se han dispersado 6 mil 322 millones de pesos. "No ha habido en la historia del sistema de salud mexicano una inversión tan grande y sobre todo tan eficiente."

Sin embargo, al pormenorizar los avances en el ejercicio de recursos, hay una diversidad en el avance: en Sinaloa ya se utilizó la totalidad de los recursos que le correspondían; en Hidalgo ya alcanzaron 99 por ciento y en Sonora, 97 por ciento. En contraste, en Morelos, sólo han ejercido 51 por ciento; en Puebla, 53 por ciento de sus recursos y en Tlaxcala, 63 por ciento.

Robledo reconoció que el avance en la incorporación de médicos especializados en Oaxaca ha sido muy lento, pues si en 2019, en los 48 hospitales que hay en esa entidad, había 988 médicos especializados, en la actualidad son mil 34. Esto es, apenas un incremento de 4 por ciento, lo cual, afirmó, "es un caso emblemático, porque en su mayoría estos hospitales son básicos comu-

nitarios, donde desde luego es más complicada la convocatoria".

Aseveró que de este nuevo grupo de médicos especializados que se van a incorporar, se canalizarán 237 más a Oaxaca. En cuanto al ejercicio del presupuesto de La Clínica es Nuestra para esa entidad, llevan un gasto de 494 millones de pesos, esto es, un avance de 73 por ciento lo que atribuyó a la dispersión de las unidades hospitalarias.

En contraste, las cifras de la Ciudad de México son radicalmente distintas: si en 2019 había 381 médicos en los hospitales que administraba el gobierno capitalino, actualmente, con la federalización de los servicios de salud, suman ya 2 mil 30, esto es, un aumento de 434 por ciento.

Durante la conferencia presidencial, Robledo sostuvo que en estos hospitales, los gobiernos estatales habían privatizado el suministro de servicios importantes: limpieza; alimentos y lavado. Subrayó recuperar la administración de estas áreas implica asumir plenamente la rectoría del Estado en materia de salud, eliminando el carácter de subrogación.

Robledo destacó que los servicios de limpieza en un quirófano o donde se encuentran equipos médicos sofisticados es complicado, porque pueden ser un foco de infección, por ello el IMSS retomará estas tareas con su propio personal.

Es el caso de la alimentación, pues la dieta para los pacientes forma parte de su tratamiento, por lo cual no se pueden comprar estos alimentos a una empresa. Se buscará que sean nutriólogos del IMSS quienes se encarguen de ello.

Finalmente, dijo que el lavado de ropa no incluye sólo los uniformes de los médicos, sino también las sábanas para los pacientes, lo cual es delicado, porque igualmente puede ser un foco de infección.